
Рубли по осени считают. 
Что будет с экономикой 
в ближайшие месяцы, 
обсудим с Никитой 
Кричевским

Краснодар  91,0 FM

Анапа             89,5  FM

17:00

Мы уходили всего на три часа, 
поэтому не предупредили МЧС

Тренер пропавших в горах подростков:

Продолжение на  стр. 12  ‣Читайте на стр. 5   ‣

уникальных посетителей
за минувшие суткиОснована в мае 1925 года 
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Константин ГЛЫБА

Куда звезды отдали 
учиться своих малышей.

День знаний в этом году получился осо-
бенный, ведь еще недавно мы не понимали, 
состоится ли он вообще. И пусть он был не 
совсем такой, как раньше, - в большинстве 
школ торжественные линейки были только 
у первоклашек, праздник есть праздник. 

Отвели своих детей в 1-й класс и многие 
отечественные знаменитости. Большинство 
выбрали дорогие частные гимназии, но 
есть и те, кто предпочел обычные школы.
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ГИБДД дежурит на 
автотрассах вместе 
с авиаотрядом.

ДПС Кубани бьет трево-
гу - аварий по причине вы-
езда водителей на встреч-
ную полосу стало больше. 
И поэтому, чтобы наказать 
нарушителей правил, Гос-
автоинспекция подняла в 
небо беспилотники. 

- Мы дежурим на дорогах 
Кубани вместе с авиаотря-
дом Росгвардии, - поясни-

ли в ГИДББ Краснодар-
ского края. - Запускаем  
беспилотники и следим 
за тем, что происходит на 
трассах. 

Причем Госавтоинспек-
ция лишила прав более 
14 000 нарушителей, сре-

ди которых и 
те, кого пой-
мали беспи-
лотники. Это 
данные за 
весь 2020 год. 

- Всего же 
с начала го-
да на доро-

гах Краснодарского края 
произошло 363 аварии по 
причине выезда на поло-
су встречного движения, в 
них погибли 104 человека 
и 652 получили травмы, 
- приводят печальную ста-
тистику в ГИБДД.

Газета нашего региона ★ Кубань

В крае дорожных лихачей 
ищут с беспилотников

Сергей 

Удалов 

рассказал 

«Комсомолке», 

как прошла 

ночевка  

в лесу
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Какой будет 
погода этой 
осенью  
на Кубани
Читайте на стр. 3   ‣

7 196 000

Cреда
9 сентября
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Инициатором запуска краевой 
программы господдержки 
стал глава региона.

В Краснодарском крае с этого 
года начала действовать новая про-
грамма поддержки, разработанная 
по инициативе Вениамина Кондра-
тьева. С ее помощью регион сумеет 
оказать помощь сразу двум веду-
щим отраслям экономики. Согла-

сно ее условиям, машиностроители 
региона могут продавать сельхоз-
технику, станки, оборудование для 
пищеблоков, элеваторное и другое 
оборудование со скидкой 10%. При 
этом производителям из краевого 
бюджета компенсируют эту скидку. 
Мера поддержки разработана по 
аналогии с действующей на феде-
ральном уровне программой, на-
правленной, в том числе, на сти-

мулирование обновления парка 
сельхозмашин.

В настоящее время субсидию полу-
чат сразу три кубанских предприятия 
машиностроения. 

- В программе на 2020 год заложено 
80 млн рублей, столько же - на следу-
ющий. Первые участники програм-
мы уже начали продавать со скидкой 
тракторы и почвообрабатывающую 
технику. Еще одно предприятие по 

сниженной цене продает свое пище-
вое оборудование. Компании также 
возместят недополученную прибыль 
из бюджета края, - сообщил руково-
дитель департамента промышленной 
политики региона Иван Куликов.

Глава ведомства также напомнил, 
что предприятия машиностроения 
могут подать заявку для участия в про-
грамме господдержки до 1 ноября те-
кущего года.

Соответствующее 
постановление подписал 
глава Кубани.

Об этом стало известно на планер-
ном совещании губернатора края. 
Согласно документу, в Анапе поя-
вится две особо охраняемые природ-
ные территории. Теперь на песчаных 
дюнах Витязевской и Бугазской кос 
официально запрещена застройка. 
Кроме того, решение также позво-
лит сохранить акваторию лиманов, 
плавневую зону реки Анапки.

- С 2016 года в крае создано 11 
совершенно новых ООПТ регио-
нального значения. Для нас важно 
сохранить их для страны, для по-
следующих поколений. В субботу 
я подписал постановление о созда-
нии двух из них - природного парка 
«Анапская пересыпь» и природного 
заказника «Анапский», - сообщил 
Вениамин Кондратьев.

Губернатор отметил, что работа по 
формированию новых особо охраня-
емых территорий местного значения 
на Кубани ведется с 2016 года. На 
сегодняшний день таких территорий 
уже 25, в ближайшие два года поя-
вится еще 40.

- Все региональные и местные 
ООПТ должны быть закреплены в 
генпланах, нужно утвердить грани-
цы и закрепить режим особой ох-
раны. Прошу взять этот вопрос на 
контроль, - подчеркнул Вениамин 
Кондратьев.

Напомним, еще в 2016 году глава 
региона поручал сформировать гра-
ницы и поставить на кадастровый 
учет все зеленые зоны края - а их 
около 1,9 тысячи. Эту работу полно-
стью выполнили 42 муниципалитета. 
Еще три территории осталось поста-
вить на учет в Краснодаре и одну - в 
Тимашевском районе.

В ходе совещания Вениамин Кон-
дратьев поручил департаменту по 
архитектуре и градостроительству 
проконтролировать, чтобы все зе-
леные зоны были закреплены в ген-
планах муниципалитетов.

Отметим, работе по созданию 
экологического каркаса в горо-
дах Кубани уделяется самое при-
стальное внимание. Так, в новом 
генплане Краснодара в 10 раз, до 
3600 гектаров, увеличена площадь 
зеленых территорий по сравнению 
с предыдущим градостроительным 
документом.

Песчаные дюны 
Бугазской косы 
и Витязево взяли 
под охрану

 ■ ХОРОШАЯ НОВОСТЬ

 ■ БУДЬ В КУРСЕ

Машиностроители получат субсидию, а аграрии - скидку

Екатерина МИШИНА

Губернатор 
Краснодарского края 
Вениамин Кондратьев 
провел совещание по 
вопросам санитарно-
эпидемиологической 
обстановки в регионе.

Участие в нем приняли 
представители профиль-
ных министерств и ве-
домств, сотрудники ад-
министрации.

Открывая совещание, 
Вениамин Кондратьев со-
общил о текущей эпид-
обстановке в крае. По его 
словам, в целом ситуация 
с распространением ко-
ронавируса остается ста-
бильной. По данным реги-
онального минздрава, за 
последние две недели чи-
сло заболевших не превы-
шает 93 в сутки. При этом 
динамика выздоровлений 
весьма оптимистична. Из 
кубанских клиник уже вы-
писан 9591 человек - 81% 
от общего количества за-
болевших новой инфек-
цией.

ГОТОВЫ К ЛЮБОМУ 
СЦЕНАРИЮ

Глава края подчеркнул, 
что медучреждения края 
должны быть готовы к лю-
бому развитию событий, 
поскольку вирус новый 
и довольно трудно спро-
гнозировать развитие со-
бытий. Министр здраво-
охранения края Евгений 
Филиппов доложил, что 
медики также наготове. 
На сегодняшний день в 
регионе развернуто 4289 
коек в 21 инфекционном 
госпитале.

- При необходимости 
мы готовы увеличить ко-
ечный фонд до 6 тыс. мест. 
Есть медикаменты, необ-
ходимое оборудование и 
ИВЛ, - доложил министр.

В ходе совещания сооб-
щалось и о положительной 
динамике выздоровлений. 
Руководитель краевого Ро-
спотребнадзора Мария По-
темкина рассказала, что за 

прошедшую неделю общее 
число заболевших вне-
больничной пневмонией 
снизилось на 15%. Показа-
тель заболеваемости в крае 
на 100 тыс. населения - 209, 
по России - 698.

В ШКОЛУ И ДЕТСАД 
БЕЗ ОЧЕРЕДИ

Вопрос организации 
учебного процесса стал 
отдельной темой обсужде-
ния. Вениамин Кондрать-
ев сообщил об очередях, 
которые образуются при 
входе в школы и детские 
сады. Возникают они из-
за того, что сотрудники 
детских учреждений ка-
ждому ребенку измеря-
ют температуру. В связи 
с этим глава региона дал 
поручение краевому ми-
нистерству образования 
решить эту проблему и из-
бавить детей от стояния в 
очередях.

- Неудобства понятны, 
сложно привыкнуть к 
требованиям Роспотреб-

надзора, но они необхо-
димы для сохранения ста-
бильной эпидобстановки. 
Однако сам процесс необ-
ходимо отрегулировать и 
упорядочить. Возможно, 
увеличить количество тех, 
кто измеряет температу-
ру, дети не должны ждать 
часами у входа, - заявил 
губернатор.

МОБИЛЬНАЯ 
ВАКЦИНАЦИЯ

Пристальное внимание 
на совещании было уделе-
но вакцинации от гриппа. 
В этом году из-за панде-
мии прививочная кампа-
ния стартовала на месяц 
раньше. По данным кра-
евого минздрава, плани-
руется привить порядка 
60% населения. Вениамин 
Кондратьев поручил ми-
нистру здравоохранения 
организовать эту работу 
на должном уровне.

Евгений Филиппов со-
общил, что теперь жители 
края смогут получить при-

вивку от гриппа в шаговой 
доступности от дома, во вре-
мя прогулки или по дороге 
на работу. Для удобства гра-
ждан вакцинация ведется 
на мобильных фельдшер-
ско-акушерских пунктах и 
в офисах врача общей пра-
ктики. В помощь им будет 
задействовано 12 машин 
скорой помощи, оборудо-
ванных под передвижные 
прививочные пункты.

Более 60% жителей края 
планируют привить от гриппа

 ■ ДОСЛОВНО

«Предпосылок для паники 
нет. В ближайшее время мы 
не рассматриваем возвра-
щения карантина и жест-
ких ограничений. Наоборот 
- возможны дополнительные 
послабления. Но мы также 
понимаем, что ситуация 
может измениться. Необ-
ходимо жестко следить за 
исполнением предписаний 
Роспотребнадзора!»

(Вениамин КОНДРАТЬЕВ, 
губернатор Кубани.)

На планерном совещании обсудили меры борьбы с вирусными заболеваниями.
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Артем ГНАТЕНКО

А вот обрушившиеся 
на регион ливни 
никак не повлияли 
на уровень 
пересыхающего 
водохранилища. 

Сентябрь в Красно-
дарском крае начался 
с ливней. Осадками 
накрыло Краснодар, 
Новороссийск, Ана-
пу. Дожди прошли и в 
соседней Карачаево-
Черкесии. Однако на 
уровне высыхающего 
Краснодарского водох-
ранилища осадки в бас-
сейне реки Кубань ска-
зались незначительно.

Вчера приток воды 
составлял всего 50 ку-
бометров в секунду при 
расходе в 70. Уровень 
воды в Краснодарском 
водохранилище состав-

ляет 25,68 метра, что на 
17 сантиметров ниже 
уровня мертвого объ-
ема - того самого, ко-
торое критичное.

- В первую очередь 
это связано с тем, что 
влагу забрала высохшая 
почва, испытывающая 
дефицит осадков, - от-
мечают синоптики.

Дожди в горах при-
вели к увеличению 
притока воды в Усть-
Джегутинское водохра-
нилище, это позволи-
ло увеличить забор из 
Кубани для Невинно-
мысского канала до 50 
кубометров в секунду. 
Поэтому на Красно-
дарском водохранили-
ще прошедшие осадки 
пока никак не отража-
ются.

Исправить ситуацию 
и наполнить объем оно 
сможет, только если 

осень будет дождли-
вой, а зима в горах -  
снежной.

- Один залповый 
дождь, даже если он 
пройдет по всему ре-
гиону, ситуацию не ис-
правит. Сухой грунт за-
берет эту воду в первую 

очередь, на накопле-
ние воды в Краснодар-
ском водохранилище 
уйдут месяцы, - отме-
чает доцент кафедры 
водных биоресурсов и 
аквакультуры Кубан-
ского госуниверситета 
Алексей Абрамчук.

Галина КОПЫЛОВА 

Болеют почти во всех 
муниципалитетах.

Прошла только неделя нового 
учебного года, как в школе Адыгей-
ска ребят отправили на карантин из-
за коронавируса. Инфекцию нашли в 
старшем классе. Оказалось, что один 
мальчик принес вирус из дома.

- Семья школьника болела не-
сколько дней, но при этом никто не 
предполагал, что это коронавирус. 
Все думали - обычная простуда. По-
этому мальчика без сомнений от-
правляли на занятия, - пояснили в 
больнице города.

По новым правилам при входе в 
школу всем измеряют температуру. В 
один из дней старшеклассника из-за 
жара не пустили на уроки и попроси-
ли сходить в больницу. Когда взяли 
анализ на COVID-19, он оказался 
положительным. А весь класс, где 
учится парень, отправили на каран-
тин и перевели на дистанционное 
обучение.

- В школе провели дезинфекцию, 
- сообщил глава Адыгейска Махмуд 
Тлехас. - Сейчас ученик вместе с 
родителями находится в больнице. 
Другие контактировавшие с ним уче-
ники в случае ухудшения здоровья 
тоже сдадут анализы на коронавирус. 
Я прошу родителей не отправлять 
детей в школу даже с малейшими 
признаками простудных заболе-
ваний. В сложившихся условиях к 
этому следует отнестись с особой 
серьезностью. 

Не успели ребята уйти на карантин, 
как в Адыгее закрыли еще 15 клас-
сов из-за коронавируса. Школьники 
болеют  в семи муниципалитетах ре-
спублики. Нет вируса только в Ко-
шехабльском и Гиагинском районах. 

В настоящее время ситуация с 
распространением коронавируса в 
Адыгее стабильная, но напряженная. 
Эксперты считают, что обстановка 
может усложниться в связи с сезон-
ной заболеваемостью.

В Адыгее  
15 классов 
отправили на 
карантин из-за 
коронавируса

 ■ ЗАРАЗА

 ■ КСТАТИ

  Дожди скоро закончатся
Ближайшие прогнозы синоптиков говорят о том, 

что 9 сентября в Краснодарском крае и в бассейне 
Кубани пройдут сильные дожди, грозы и град. Ветер 
местами усилится до 18 метров в секунду. А уже к 
пятнице ливни прекратятся и снова потеплеет. 

- Сентябрь будет теплым повсеместно. В Краснодарском 
крае средняя месячная температура ожидается на два градуса 
выше нормы. Это значит, что сентябрь будет очередным месяцем 
лета для жителей Кубани. При этом аномального количества осад-
ков за месяц не ожидается, - говорят в Гидрометцентре России.

По агрометеорологическим прогнозам погода для сева озимых 
во второй половине сентября будет преимущественно удовлет-
ворительной. Серьезных похолоданий стоит ждать в октябре, а в 
ноябре в Краснодарский край вернется традиционное бабье лето.
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Купаться в море можно 
еще как минимум месяц.

Жаркий сентябрь  
и бабье лето в ноябре

Прогноз на осень на Кубани:
Актуальная 
информация  
о погоде  
в крае - на сайте

Алиса БАУМ

Девушка уже 
познакомила 
возлюбленного  
со своей семьей.

После громкого раз-
вода с супругой Марией 
знаменитый 46-летний 
шеф-повар Констан-
тин Ивлев объявил о 
помолвке с 28-летней 
моделью и студенткой 

журфака МГУ Валери-
ей Куденковой. Девуш-
ка родилась в кубан-
ской станице Тамань, 
где и сейчас живут ее 
многочисленные род-
ственники. Ее бабушка 
более 40 лет трудится 
медсестрой в местной 
больнице. С ней уже 
успел познакомиться 
Ивлев. Модель свози-
ла своего будущего му-
жа к родне на Кубань. 

После школы Валерия 
Куденкова уехала учиться 
в вуз Ростова-на-Дону, 
где получила экономи-
ческое образование. А в 
2012 году переехала в Мо-
скву. Куденкова мечтает 
стать телеведущей, поэ-
тому поступила на жур-
фак МГУ, где учится на 
четвертом курсе. 

Новая возлюбленная 
Ивлева весит 57 килог-
раммов, увлекается ме-

дитацией, йогой и была 
вегетарианкой. Сейчас 
Валерия обустраивает 
новый дом и готовится к 
свадьбе. Правда, возлю-
бленные дату церемонии 
еще не назначили. 

А вот познакомилась 
Валерия Куденкова с 
Константином Ивлевым 
на рынке. Модель выби-
рала черешню, когда на 
нее обратил внимание 
знаменитый шеф-повар. 

 ■ А В эТо ВРемя

Новая невеста шефа Константина 
Ивлева - модель из Тамани

Разница в 18 лет влюбленных не смущает.
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Оксана НАРАЛЕНКОВА

Поведенческий  
психолог рассказала,  
как мотивировать себя  
и перестать откладывать 
работу на потом. 

В современном мире люди 
продолжают учиться не толь-
ко в детстве и юности, но и 
всю жизнь. Чтобы развиваться 
и расти профессионально или 
переориентироваться в карьере 
на более актуальные направле-
ния, для создания своего дела - 
нам приходится учиться чему-
то новому и совершенствовать 
навыки.

Однако пройти учебные кур-
сы до конца по силам не всем. 
Особенно сложно взрослым - 
всегда есть какие-то «более 
срочные» или «более важные» 
дела, на которые можно от-
влечься. Вот и задвигаются те-
тради с учебниками в дальний 
угол. А потом приходится идти 
на занятия неподготовленными 
или вовсе отменять урок (а ведь 
это деньги!). Как перестать от-
кладывать домашнюю работу на 
потом, найти в себе силы учить-
ся, мы поговорили с практикую-
щим психологом, специалистом 
в области поведенческой психо-
терапии, консультантом курсов 
по изучению английского языка 
«Флоу» от Яндекс.Практикума 
Алиной Редько.

Одна из самых сложных ве-
щей в обучении - это регуляр-
ное выполнение домашнего за-
дания. В освоении любой новой 
деятельности, будь то изучение 
иностранного языка или работа 
над новыми профессиональ-
ными навыками, важно иметь 
конечную цель, смысл. Нужно 
держать в фокусе внимания во-
прос: какое практическое при-
менение в моей жизни я найду 
полученным навыкам?

Если смысл обучения для ме-
ня ясен и понятен, но все рав-
но тянет отложить домашку на 
последний момент, стоит по-
думать: а если я не буду делать 
запланированное, какие послед-
ствия для меня это будет иметь?

Есть краткосрочные послед-
ствия: я вылечу с этого учебно-
го курса, потеряю столько-то 
тысяч рублей, затраченных на 
учебу. А есть долгосрочные: не 
получу новой желаемой про-
фессии (навыка) и через пару-

тройку лет останусь без работы.
- Часто мы начинаем актив-

но что-то делать, испугавшись 
каких-то нежелательных для 
нас последствий: понижения 
социального статуса и заработ-
ной платы, например, - объяс-
няет психолог Алина Редько.

В обучении боязнь упустить 
что-то важное и ориентация на 
достижение цели прекрасно ра-
ботают в сочетании.

НЕ БУДЬТЕ ЗЛОЙ УЧИЛКОЙ
Еще одна причина, почему мы 

откладываем домашку каждый 
раз на потом, - это естественное 
желание избежать дискомфорта. 
Очень у многих в жизни был 
опыт, когда обучение было свя-
зано с насилием или неуспе-
хом. Например, в школе, когда 
что-то не получалось, неумная 
учительница обзывала, высме-
ивала, могла ударить - и было 
лучше вовсе не приходить на 
урок или не говорить о своих 
сложностях в обучении с ро-
дителями. Это невольно живет 
внутри нас, даже когда мы вы-
росли и думать забыли о не-
навистной Марьванне. Но в 
ситуации обучения ожидания 
того, что «у меня не получится», 
«я сейчас почувствую вот это 
все снова», начинают воспро-
изводиться внутри нас.

- Мне повезло, - рассказывает 
Редько. - Меня окружали люди, 
преподаватели, которые научи-
ли меня учиться, они показали 
мне, что неудачи - это не конец 
света, это жизненный опыт.

Но если вам не везло с учите-
лями, поможет осознание того, 
что на самом деле обучение - 
это и есть процесс допущения 
ошибок. Люди учатся, совер-
шая ошибки, анализируя их 
и восполняя пробелы в своих 
навыках. Ошибаться - это нор-
мально!

ПЛАНИРУЙТЕ ПО СИЛАМ
Не нужно планировать себе 

ударные темпы труда, «пяти-
летку за три года». Бывает, на-
придумываешь столько дел, что 
внутренняя система безопас-
ности дает сигнал о переутом-
лении.

- Поэтому, если запланиро-
вали себе три упражнения по 
иностранному языку, то сме-
ло делите такой план на три, 
оставляйте одно упражнение, - 
рекомендует психолог. - Лучше 
небольшие, но посильные ша-
ги, чем громадье планов, кото-
рое внушает ужас.

РАССТАВЬТЕ ПРИОРИТЕТЫ
Люди сейчас живут в другом 

темпе, чем это было даже 40 лет 
назад. Профессии устаревают 
пачками, и нам всем постоянно 
нужно учиться и приобретать 
новые навыки. Поэтому стоит 
понимать, что обучение - это 
долгосрочный процесс. А не 
спринт на результат. 

- Чем быстрее мы себе в этом 
признаемся, тем быстрее смо-
жем начать обучение и тем лег-
че нам будет построить струк-
туру своей недели и своего 
дня, - говорит Алина 
Редько. - Важно по-
нять, на что расходу-
ется больше сил, а на 
что - меньше, где вы 
переутомляетесь, а что 
уже дается легко.  

…ОТ ЗАНяТИЙ 
ОТВЛЕКАюТ 
СОцСЕТИ 

Невозможно сосредото
читься, потому что нужно 
срочно отвечать на сообще
ния. В результате занятия 
растягиваются на полве
чера.

 Навык не отвлекать
ся тренируется простым 
упражнением. Попробуйте 
в разгар рабочего дня, ког
да вам пишут и по работе, и 
друзья, и родные и каждому 
нужно дать ответ, выложить 
перед собой все гаджеты, 
включить их, чтобы уведом
ления приходили, и пять ми
нут сидеть и наблюдать за 
тем, что происходит внутри 
вас,  говорит психолог Али
на Редько.  Да, скорее все
го, внутри будет появляться 
сильное желание, которому 
сложно противостоять, от
ветить на все немедленно. 
Задача упражнения в том, 
чтобы выдержать условлен
ное время и осознать, что 
ничего катастрофического 
за этот период не произо
шло. Дом не сгорел. Корпо
рация не рухнула. А вы  тот 
человек, кто расставляет 
приоритеты и решает, чем 
сейчас заняться, во что по
грузиться.

Повторяйте это упражне
ние еще и еще раз. И глав
ное, обращайте внимание 
на то, зачем вы концентри
руетесь и не отвлекаетесь, 
почему важно быть сосре
доточенным на своем деле. 
Что это вам даст? Будет ли 
это выполненная наконец 
работа, решенная задача. 
Если вы четко понимаете, 
зачем нужна концентрация, 
уже через месяц вы станете 
замечать, что «бульканье» 
мессенджеров хоть вы и 
слышите, но занимаетесь 
запланированным.

Помните: специалисты по 

таймменеджменту (умению 
рационально управлять сво
им временем) рекомендуют 
не постоянно мониторить 
уведомления, а выделить 
себе некий отрезок време
ни, в который вы станете 
проверять почту и сообще
ния. Допустим, последние 5 
минут часа вы разбираете 
почту и уведомления. Или 
полчаса перед обедом и 
окончанием рабочего дня. 
Зависит от специфики ва
шей работы. Вот и в личных 
делах следует устанавли
вать аналогичные правила: 
полчаса занятий я сообще
ния не проверяю.

…КАжЕТСя,  
ЧТО ДРУГИЕ УЧАТСя 
НАМНОГО ЛУЧШЕ

Часто при групповых за
нятиях часть учеников со 
временем бросает уроки. 
Им кажется, что все осталь
ные однокашники более 
продвинутые. Настолько, 
что не хочется идти на за
нятия   и стыдно, и пере
спрашивать непонятное 
неудобно.

 Возможно, то, что вы 
сравниваете себя с други
ми, работало для вас как та
кая «плеть» и мотивировало 
к занятиям, позволяло не 
расслабляться,  объясняет 
Алина Редько.  Но впечат
ление от учебы складывает
ся, согласитесь, так себе.

Такая привычка сравни
вать себя с другими, воз
можно, какоето время 
помогала улучшать свои 
навыки, но в результате 
стала отбивать желание 
учиться. Сравнивать нужно 
не с другими, а с самим со
бой  вчерашним. Насколько 
вы улучшили свои навыки? 
Каков прогресс в обучении? 
Это главные определяющие 
признаки, успешна ли ваша 
учеба.

 ■ В ТЕМУ

Что делать, если…

Усаживаем подростка 
за учебники

У детей не до конца развита лобная кора головного мозга, а это зна
чит, что у подростков нет физиологической способности планировать и 
проявлять силу воли, как это могут делать взрослые. Поэтому до 14  15 
лет долгосрочным планированием и обучением такому планированию 
за детей занимаются родители. Исходя из этого, неправильно отдавать 
на откуп ребенку полностью выбор секций, кружков и студий. Любоз
нательным детям хочется всего! И кружок по фото, и хоркружок, и не
пременный иностранный, и спортивную секцию не помешало бы… Но 
вместе со школой все это вызовет перегрузку. И полное отторжение. 
Роль взрослого состоит в том, чтобы предоставить ребенку выбор, чем 
заниматься. Но ограничить его, ориентируясь на возможности: «Маша, 
нужно выбрать  или кружок макраме, или валяние шерсти. У тебя долж
но остаться время на отдых и домашние дела».

Sh
ut

te
rs

to
ck

Как заставить себя и ребенка 
учиться, если очень не хочется

Наша беседа  
с замминистра 
просвещения  

Дмитрием Глушко о нынешней 
ситуации в школе - на сайте kp.ru

Помогаем не отвлекаться
У ребенка мозг работает подругому, и дети все 

равно будут отвлекаться во время занятий, выполнения 
домашней работы. Если не на чаты с друзьями, то на 
чтото другое, на то, что происходит за окном, напри
мер. Поэтому так же, как вы учите себя не отвлекаться 
на соцсети, стоит тренировать ребенка сосредотачи
ваться и концентрироваться на определенное время 
на выполнении одной задачи. И понимать: для того 
чтобы это умение стало навыком, потребуются время 
и совместные усилия родителя и ребенка.

 

- К маске 
мы с тобой уже 

привыкли, остается 
к школе 

привыкнуть!

ВАжНО!
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Евгения ХИЛЬКО

Инструктор рассказал 
«Комсомолке», как дети 
потерялись  
и почему он не взял 
с собой навигатор.

МАРШРУТ ДЛЯ БАБУШЕК
За поисками тверской группы 

из 11 туристов, среди которых во-
семь детей, следили тысячи лю-
дей. Больше всего переживали 
родители, которые не могли свя-
заться со своими детьми больше 
суток. Ведь юные лыжники вме-
сте с тренером планировали од-
нодневный поход - ночь должны 
были провести в гостинице. Но 
что-то пошло не так. К счастью, 
история закончилась благопо-
лучно - все нашлись, никто не 
пострадал. Спустя сутки поисков 
ребята сами вышли на связь и их 
эвакуировали с гор вертолетом 
(подробнее на kp.ru). «Комсомол-
ка» дозвонилась до тренера Сергея 
Удалова, который вел группу. 

Он окончил Тверской государ-
ственный университет по специ-
альности «Физическая культура и 
спорт», кандидат в мастера спор-
та, тренер высшей категории, а 

также судья первой категории 
по лыжным гонкам. В школе 
олимпийского резерва «Тверь» 
работает старшим тренером у 
школьников и студентов.

- В конце августа мы с восемью 
ребятами из спортивной школы 
олимпийского резерва «Тверь» 
приехали в Сочи на учебно-
тренировочный сбор, - говорит 
Сергей Удалов. - А 6 сентября 
запланировали разгрузочную 
тренировку - прогулку в горы.

Маршрут выбран был неслож-
ный и достаточно популярный. 
Тургруппа отправилась в поход 

к вершине Ачишхо, по пути к 
которой расположены такие до-
стопримечательности, как Хме-
левские озера, Ачипсинские во-
допады. Местные говорят, что 
этой тропой ходят даже бабушки, 
- настолько легкий маршрут. 

До Красной Поляны ребята 
доехали на автобусе из поселка 
Эсто-Садок, где и жили в гости-
нице. А уже оттуда пошли пешком 
к озерам. Стартовали утром - к по-
лудню дошли до конца маршрута 
и уже планировали идти обратно.

- Мы шли вместе с другими 
туристами, на всякий случай 
спрашивали, правильно ли мы 
идем, по тем ли тропам. Все бы-
ло в порядке, дошли. А обратно 
нам посоветовали пойти другой 
дорогой - она, сказали, короче, 
быстрее вернетесь домой. Это 
и стало ошибкой, - продолжает 
Сергей Удалов. - Срезать путь не 
получилось, мы сбились с пути.

«ДАВАЙТЕ НЕ БУДЕМ 
ВОЗВРАЩАТЬСЯ»

- Изначально мы хотели вер-
нуться обратно по уже знакомой 

дороге, но дети сказали, мол, 
пойдемте уже этой дорогой, и 
мы пошли дальше, - говорит 
тренер. - Решили идти вперед, 
чтобы быстрее выйти. Зря я их 
послушал. Оказалось, что пош-
ли не по той тропинке. Карт и 
навигаторов с собой не было, 
мы же шли по легкому маршру-
ту, не ожидали, что все так бу-
дет. А тут еще, как назло, сеть 
пропала, телефоны у некоторых 
поразряжались. Мобильники 
мы брали с собой. 

К тому моменту, когда груп-
па поняла, что заблудилась, уже 
стемнело. И дальше идти не ста-
ли, решили ночевать под зве-
здами. 

- Температура воздуха опу-
стилась, но на холод никто не 
жаловался - с собой ребята из-
начально взяли куртки на случай 
непогоды. В этот день в Сочи 
обещали дождь, - продолжает 
Сергей Удалов. 

Спали на листьях, накрыв-
шись дождевиками. Еды с собой 
ни у кого не было - ужинать все 
планировали в гостинице. 

ПОЧЕМУ НЕ СООБЩИЛИ 
СПАСАТЕЛЯМ

- В МЧС мы не регистри-
ровались, потому что особой 
необходимости не видели. 
Мы же без ночевки плани-
ровали в горы выходить. До 
этого уже подобные походы 
совершали, туда-обратно - 
три часа. А здесь дать знать 
о себе долго не могли из-за 
отсутствия связи. Мы пошли 
в горку, откуда удалось по-
звонить, - говорит Сергей 
Удалов. - С нами все хорошо, 
дети тоже в порядке. Сбор 
хотим продолжить, родители 
согласны. Что случилось - то 
случилось. Хотя это, конеч-
но, отпечаток на всю жизнь 
- и для меня, и для детей. 

РОДИТЕЛИ ПРЕТЕНЗИЙ  
НЕ ИМЕЮТ

О том, какую ответствен-
ность поне-
сет тренер, 
пока неиз-
вестно. Ро-

дители юных лыжников за-
являют - к Сергею Удалову 
претензий не имеют.

- Что ждет дальше меня, не 
знаю. Сразу после того как 
вернулись, меня вызвали в 
Следственный комитет, где 
допросили. Но пока ничего 
больше не сообщали, - гово-
рит тренер.

По предварительной информации, 
тренеру как минимум грозит админи-
стративный штраф за то, что он не 
зарегистрировал тургруппу перед 
походом. Однако, как именно на-
кажут мужчину, станет ясно после 
всех разбирательств.

- Следователь уже опросил трене-
ра, а сейчас идут беседы с участни-
ками тургруппы. На данный момент 
проверка продолжается, прежде 
чем озвучить выводы, необходимо 

разобраться во всех обстоятельст-
вах произошедшего, - говорят в СУ 
СК по Краснодарскому краю.

Кроме того, к работе подключи-
лась и прокуратура.

- Мы проводим проверку, чтобы 
дать оценку организации отдыха и 
оздоровления детей, а также испол-
нению требований законодательст-
ва при проведении туристических 
походов, - уточняют в прокуратуре 
Краснодарского края.

«Пока во всем разбираемся»

Мы рассчитывали на трехчасовую прогулку
Тренер пропавших в Сочи туристов Сергей УДАЛОВ:

Ребят эвакуировали с горы вертолетом. 

Сергей Удалов повел 
детей в лес, но не думал, 

что все обернется так. 

Фото, видео 
спасательной 
операции -  
на сайте kp.ru

КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТОВ

Детвора перед тем походом сфотографировалась на память. 

Перед походом в горы 
следует выбрать удобную 
одежду и обувь. И лучше 
яркого цвета. Также необ-
ходимо положить в рюкзак 
дополнительные источники 
питания для мобильника, 
фонарик, навигатор, в кото-
рый лучше заранее загрузить 
карту, компас. Не лишним 
будет и сигнальное зерка-
ло, его обычно берут на экс-
тренный случай. 

 ■ БУДЬ В КУРСЕ

Возьми  
с собой  
в поход

- Главное - не паниковать 
и не разделяться, - говорит 
мастер спорта России 
по туризму, спортивный 
судья Всероссийской ка-
тегории Влад Фунтяков. 
- Карта и компас могут по-
мочь точно определить ме-
стонахождение. Если есть 
только мобильник, то нужно 
попытаться найти участок, 
где ловит сотовая связь. И 
спасателям стоит звонить 
сразу в тот момент, когда 
поняли, что потерялись.

Что делать,  
если заблудился

 ■ ВАЖНО
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Анна ДОБРЮХА

Количество зараженных 
в России превысило миллион - 
сколько времени нам еще 
терпеть гнет инфекции? 
Нам ответил один из ведущих 
экспертов по COVID-19.

В начале сентября число случаев за-
ражения в нашей стране перевалило 
за миллион, по данным на 7.09 число 
инфицированных составило 1 030 690 
человек. Но ведь и наука с медици-
ной не стоят на месте! И в России, и в 
других государствах активно идут ис-
пытания вакцин против CОVID-19. 
Растет иммунная прослойка из пере-
болевших. Сколько времени еще по-
надобится для победы над коронавиру-
сом? Об этом мы спросили известного 
вирусолога, директора Института ме-
дицинской паразитологии, тропиче-
ских и трансмиссивных заболеваний  
им. Е. И. Марциновского Сеченовского 
университета, доктора медицинских на-
ук, члена-корреспондента РАН Алексан-
дра Лукашева.

- Александр Николаевич, когда корона-
вирус наконец будет взят под контроль?

- Если говорить именно о взятии под 
контроль, то это уже сделано. Да, вирус 
продолжает распространяться, но не 
лавинообразно. И его распространение 
удается контролировать относитель-
но спокойными, не экстремальными 
мерами.

- Хорошо, а когда мы сможем полностью 
освободиться от коронавируса?

- Когда у нас будет необходимая им-
мунная прослойка. Какой процент счи-
тать достаточным, сейчас исследуется: 
нужно ли нам ждать 70% переболевших 
либо вакцинированных или, скажем, 
50% хватит. По всей видимости, цифра 
находится в диапазоне от 50 до 70%.

Кстати, в конце августа Роспотребнад-
зор сообщил, что по результатам иссле-
дования в 11 регионах России иммун-
ная прослойка составляет около 20% 
населения. Например, в Московском 
регионе доля населения с антителами к 
коронавирусу превысила 23 - 24% еще в 
июле, рассказал журналистам министр 
здравоохранения Михаил Мурашко. А 
ближе всех к появлению иммунной «по-

душки» оказались жители Калиниграда 
- количество людей с иммунитетом к 
«короне» здесь 50,2% (!). Об этом в по-
недельник на XII Всероссийском ин-
тернет-конгрессе по инфекционным 
болезням, организованном Централь-
ным НИИ эпидемиологии, сообщила 
глава Роспотребнадзора Анна Попова.

- Можно считать, что к настоящему 
моменту мы прошли примерно полови-
ну пути к победе над коронавирусом, - 
продолжает профессор Лукашев. - При-
чем вторая половина будет явно проще. 
Чем больше иммунная прослойка, тем 
менее строгие и интенсивные меропри-
ятия нужны, чтобы сдерживать вирус.

- Планируется, что массово делать при-
вивки широкому кругу россиян будут с 
января - февраля 2021 года. Значит, зимой 
мы вирус победим?

- Вирус еще продолжит циркулировать 
какое-то время. Массовая вакцинация 
не уничтожит его полностью и сразу. 
Всегда ведь есть те, кто не прививался 
или не хочет.

Однако коронавирус уже не будет та-
кой серьезной проблемой, какой был 
до сих пор. 

- Сколько же нам еще ждать?
- Думаю, что реалистично обсуждать 

как время победы февраль - март сле-
дующего года. Потом, конечно, вирус 
не исчезнет совсем, но перестанет быть 
определяющим фактором нашей по-
вседневной жизни.

 ■ НЕОЖИДАННЫЙ ПОВОРОТ

Юрий МАЙБОРОДА

Спецпосланник Все-
мирной организации 
здра во охранения (ВОЗ)
Дэвид Набарро заявил, 
что введение мягких огра-
ничений в Швеции во вре-
мя пандемии COVID-19 
оказалось правильным 
решением, и опыт этого 
скандинавского государ-
ства должен стать при-
мером для других. «В 
Швеции правительство 
оказалось способно до-
вериться обществу, а 
общество смогло дове-
риться правительству», - 
сказал Набарро. Введе-
ние карантина в борьбе 
с пандемией спецпослан-
ник ВОЗ назвал «грубым 
инструментом».

Напомним, Швеция в 
отличие от большинства 
стран мира не стала вво-
дить жестких ограниче-
ний из-за коронавируса, 
ограничившись мерами 
рекомендательного ха-
рактера. Ставка была 
сделана на выработку 
«общественного иммуни-
тета», при котором пере-
болеть коронавирусной 
инфекцией до ее само-
произвольного затухания 

должно было примерно 
70% населения.

Ранее как в самой 
Швеции, так и во всем 
мире шведскую страте-
гию называли ошибкой. 
В королевстве, где не 
вводили карантин и ре-
жим самоизоляции, не 
закрывали предприятия 
и систему общепита, за-
болели почти 84 тысячи, 
а умерли свыше 5,8 тыс. 
человек.

Шведы были правы?

ВОПРОС - РЕБРОМ
Когда можно будет 
снять маски?

Судя по откликам в соцсе-
тях, для многих людей один из 
самых раздражающих момен-
тов сейчас - необходимость 
надевать защитные маски.

- Александр Николаевич, как 
вы думаете, когда будет оправ-
данно отказаться от масок?

- Маски - это одно из са-
мых простых, безопасных и 
наименее обременительных 
средств защиты от инфекции. 
По сравнению с самоизоля-
цией и закрытием бизнеса 
маски явно куда более пред-
почтительное решение, со-
гласитесь?

Постепенно от них можно 
будет отказываться, но, ду-
маю, раньше января следу-
ющего года это было бы пре-
ждевременно.
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В Париже снова ввели 
обязательное ношение 
масок. Народ относится 

к этому бодро: этот парень, 
например, защищается 

от коронавируса с помощью 
маски героя комиксов - 

Венома.

Все новости 
о борьбе 

с коронавирусом - 
на сайте kp.ru

Профессор-вирусолог Александр ЛУКАШЕВ:

Мы прошли половину 
пути к полной победе  
над коронавирусом

Напасть

1 552
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2 252
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,70

Предложение для жителей Краснодарского края и Республики Адыгея.  
Цены действуют при подписке на 6 месяцев (январь-июнь 2021 года). 

Подробности по телефону 8 (861) 992-7-992 доб. 108.

84756   Ежедневная газета

84755   Еженедельник с телепрограммой

84754   Ежедневная + еженедельник

- Вчера я была в московском суде, 
где арестовывают очередного 
губернатора-взяточника. Завтра 
- в Грузии, где революция и срыв 
курортного сезона. Послезавтра, 
вполне возможно, окажусь на 
Луне, где найдется след инопла-
нетян. Журналиста ноги кормят. 
Перемещение во времени и про-
странстве уже существует. Убеди-
тесь, подписавшись на «КП», где 
публикуются горячие и острые 
репортажи. Следуйте за мной!

ИНДЕКС ТАРИФ ЦЕНА

12+

Дина КАРПИЦКАЯ
Специальный корреспондент
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Летают от счастья. Но не часто
Дедушка Фрейд  
и вещие грезы

Ярослав КОРОБАТОВ

Исследователи 
планируют создать 
мобильное 
приложение, которое 
будет анализировать 
содержание ваших 
сновидений.

Что означают наши сно-
видения? Ученые выдви-
гают несколько гипотез, 
которые объясняют зага-
дочное содержание ночных 
грез. 

Согласно Фрейду сны - это 
проявление подсознательных 
желаний и влечений, прежде 
всего сексуальных. 

Сладострастник Фрейд 
настолько глубоко погру-
зился в тему, что прослыл 
человеком, у которого - 
по образному выражению 
одного из персонажей Сер-
гея Довлатова - «одни гулян-
ки на уме». 

Другая теория предполага-
ет, что ночью мозг переклю-
чается на сервисный ремонт 
и обслуживание внутренних 
органов, а сновидение - это 
результат того, что в нерв-
ную систему по ошибке по-
падают сигналы дремлюще-
го сознания. 

Еще одна группа совре-
менных ученых отстаивает 
гипотезу «непрерывных сно-
видений». По их мнению, 
сны - это вовсе не 
проявление по-
д а в л е н н о г о 
сексуально-
го либидо, а 
продолжение 
реальной жиз-
ни с ее повсед-
невными заботами 
и переживаниями. Сторон-
ники этой теории считают, 
что хлеб и масло сновиде-
ний - это наши отношения 
с другими людьми и окру-
жающим миром.

Клуб любознательных

Ученые доказали: 

Cны - это продолжение реальности. 
И знают, как их расшифровать!

Алессандро и его коллеги об-
катали более 38 000 описаний 
снов, собранных из проверенных 
источников. Среди респондентов 
оказались самые разные разных 
же возрастных групп: подрост-
ки, невесты, ветераны войны во 
Вьетнаме, бывшие хиппи и мил-
лениалы. И вот что вышло:

1.Уровень агрессии в снах 
был самым высоким в 

1960-е годы, а затем неуклон-
но снижался до нулевых годов 
этого века. Такая тенденция соот-
ветствует статистике, которая фик-
сирует сокращение насильственных 
преступлений в США начиная с 60-х  
годов. И даже кратковременный 
рост числа ночных кошмаров, свя-
занный с атакой террористов на 
башни-близнецы в Нью-Йорке, впол-
не вписывается в теорию снов как 
отражение реальности.

2.Женские сны больше на-
полнены эмоциями (в том 

числе положительными), они 
видят меньше сцен агрессии 
и насилия. С одной стороны, это 
связано с тем, что дамы и в жизни 
меньше используют грубую силу. 
С другой стороны, это вытекает из 
стиля коммуникаций. Для женщи-
ны реальное общение - это обмен 
эмоциями с подругами. Для муж-
чины дружба - скорее совместное 
занятие чем-либо: рыбалка, спорт, 
баня, выпивка… Поэтому мужчи-
ны не так хорошо умеют выражать 
свои эмоции. Их сны полны погонь и 
разборок. Кстати, в снах ветеранов 
войны, как и предсказывали ученые, 
оказалось много крови и мало сек-
са. Это, вероятно, результат пост-
травматического синдрома.

3.Сны подростков оказа-
лись полны мрачными и 

негативными переживаниями. 
Это отражение того, что в их жизнь 
пришла тревога, связанная с новым 
социальным опытом. Подросток со-
мневается, нравится ли он девуш-
кам? Сможет ли он самоутвердиться 
среди сверстников? Отстоит ли себя 
перед взрослыми? Эмоциональная 
стабильность в жизни и в снах на-
ступает по мере взросления.

Ну как же так? - скажете 
вы. Если сны являются 
продолжением прозы 
будней, то откуда в них 
такие сюжеты, которых 
в жизни не бывает? Взять 
хотя бы распространенный 
сюжет  - чувство полета, 
когда ты взмываешь?

Холл довольно логично 
объясняет этот парадокс. 
Он считал, что сновидение 
- это форма мышления. Но 
если во время бодрство-
вания идеи посещают нас 
в виде рациональных кон-
струкций, то во сне - когда 
интеллект отключен  - они 
приходят в виде образов 
или метафор.

Такой метафорой чувства 
счастья является полет. 
Ведь мы и наяву описыва-

ем восторг словами «я на 
седьмом небе от удоволь-
ствия», «я улетел».

Другой распространен-
ный сценарий  - оказать-
ся голым на публике, 
по мнению психологов, 
это метафора страха не 
справиться с экзаменом 
или другим испытанием 
и опозориться.

Кстати, этот сон, как от-
ражение боязни не оправ-
дать ожидания, чаще встре-
чается в подростковом 
возрасте, когда молодого 
человека гложет мысль: 
состоится он в жизни или 
окружающие разоблачат 
его как несостоятельного. 
Иными словами, увидят раз-
детым?

К сожалению, летаем 

мы во сне не очень часто. 
Согласно исследовани-
ям 80 процентов всех 
сновидений окрашено 
негативными эмоция-
ми. Этот феномен отчасти 
объясняет теория «ночного 
терапевта». Повторение 
какого-то травмирую-
щего события во сне 
является частью психо-
логического механизма 
самозащиты.

Наяву, чтобы снять 
стресс, нам порой надо 
выговориться, рассказать 
кому-то о том, что взволно-
вало. Дурной сон имеет тот 
же эффект - он выпускает 
пар из нервной системы.

В целом, несмотря на то, 
что шкала контент-анализа 
Холла - Ван де Кастла яв-
ляется общепризнанной, 
пользоваться ей сложно, 
разобраться в ней могут 
разве что профессиональ-
ные психологи, которых 
ждет кропотливый ручной 
труд.

Основоположниками такого подхода считаются 
американские психологи Кельвин Холл и 
Роберт Ван де Кастл. Они были уверены, что 
сны являются вещими не в том смысле, что они 
предсказывают события будущего. Вовсе нет!

Но они помогут разобраться в психологических 
травмах и личных проблемах, которые мучают 
человека наяву. Холл и Ван де Кастл разработали 
систему анализа сновидений, она основана на, 
казалось бы, простом методе: все события сна 
раскладываются на составные элементы.

В одну кучку складываются участники сна: лю-
ди, животные, незнакомые или умершие люди. В 
другую - детали окружающей обстановки, события 
и повороты сюжета, например, погоня, движе-
ние куда-то, секс, разговоры. Отдельно эмоции: 
тревога, страх, грусть, вожделение… Всего со-
держимое снов разбивается на 10 категорий.

Изучив десятки тысяч сюжетов, психологи со-
ставили шкалу оценки сновидений. В зависимо-
сти от того, с какой частотой во сне у человека 
встречаются те или иные события, можно судить 
о его внутреннем состоянии.

Например, одна из респонденток Холла по 
имени Доротея на протяжении своей жизни при-
слала ему в общей сложности описание более 
500 сновидений. В них повторялись несколько 
элементов. Каждый шестой сон был связан 
с мотивом потери (чаще всего кошелька), в 
каждом десятом сюжете она видела себя 
в маленькой захламленной комнате, иногда 
в нее входил кто-то непрошеный.

Кстати, изучая сновидения обитателей домов 
престарелых, Холл столкнулся с теми же мотива-
ми. Он считал, что эти сюжеты (потеря, опоздание, 
незваные гости) связаны с потерей контроля над 
своей жизнью и невозможностью изменить ход 
событий.
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- А это  

мой ловец снов,  
сын Фредди 

Крюгера  
и Бабайки!

Ветераны 
видят  
много крови 
и мало секса

 ■ КСТАТИ

Расшифровка -  
в мобильном приложении

Исследователи сравнили точность машинного ана-
лиза с ручной обработкой отчетов о сновидениях. 
Выяснилось, что алгоритм выдал корректный ответ  
в 76 процентах случаев.

- Это еще не 100-процентный результат, но мы про-
демонстрировали саму возможность автоматическо-
го анализа отчетов о сновидениях,  - говорят авторы 
исследования.  - В перспективе мы интегрируем наш 
алгоритм с мобильным приложением, при помощи 
которого пользователи смогут расшифровывать свои 
сны и видеть связь между сновидениями и событиями 
реальной жизни.

Когда приложение можно будет скачать  - ученые 
не уточняют.

Как проснешься,  
сразу заходи  
в раздел 
«Толкование 
снов» на сайте
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Анастасия ПЛЕШАКОВА

Звезда фильма 
«Доживем 
до понедельника» 
Ирина Печерникова 
тихо умерла в глухой 
деревне за день 
до 75-летия.

Она ушла без мук в своем 
доме в деревне под Ростовом 
Великим.

- Вечером, примерно в 
половине девятого, пошли 
ужинать, - рассказала «КП» 
ее подруга Нина, с которой 
актриса жила последние го-
ды. Ира села за стол - и… все.

Врачи диагностировали 
инфаркт. На следующий 
день Печерниковой ис-
полнилось бы 75. Быстрая 
смерть стала ей наградой - 
углубляясь в биографию ак-
трисы, не устаешь удивлять-
ся тому, сколько испытаний 
выпало одному человеку.

Ушла ИЗ ПрофессИИ, 
став ненУжной

После выхода на экра-
ны фильма Станислава 
Ростоцкого «Доживем до 
понедельника» она про-
снулась знаменитой. Ей 
было тогда всего 23, а ее 
парт нером был самый кра-
сивый актер СССР Вячес-
лав Тихонов, в которого Пе-
черникова была влюблена. 
И уже тогда она получила 
первый звоночек: на пре-
мьеру картины она прийти 
не смогла, потому что лежала 
в больнице с переломанны-
ми ногами. Травму получила 
на съемках в Польше. Спол-
на насладиться всенародной 
славой не получилось.

В начале 1990-х она оста-
вила профессию. Экономи-
ческие перемены не лучшим 
образом отразились на теа-
тре и кино. К тому же умер 
руководитель Малого театра 
Михаил Царев, который к 
Печерниковой относился 
по-отечески. Царев помог ей 
получить квартиру на Твер-
ской, при нем в течение 12 
лет она была примой Малого 
театра. Но после его смерти 
спектакли с ее участием ста-
ли убирать из репертуара, а 
новые роли не давали.

После ухода из профессии 
ее жизнь опустела. Она сда-
вала прекрасную квартиру 
на Тверской, а сама перееха-
ла в съемную - на разницу 
в деньгах и жила. Еще ког-
да Печерникова работала в 
Малом, стали ходить слухи о 
том, что у актрисы проблемы 
с алкоголем. Она объясняла 
эти разговоры интригами за-
вистливых коллег. Но потом 
все же рассказала, что же бы-
ло на самом деле.

смерть мУжа  
И тяжелая болеЗнь

Печерникова была заму-
жем трижды. Ради первого 
мужа музыканта Збигнева 
Бизоня артистка уехала в 
Польшу, но там ей не уда-

лось стать востребованной 
актрисой. Затем был вто-
рой брак - с актером Бори-
сом Галкиным, который про-
длился шесть лет. Этот союз 
тоже закончился разводом.

В 40 лет ей казалось, что и 
в личной жизни, и в профес-
сии у нее все настолько пло-
хо, что алкоголь стал одним из 
способов защиты от проблем. 
Лечилась в наркологической 
клинике Довженко. Имен-
но там произошла главная 
встреча ее жизни - с актером 
Александром Соловьевым, из-
вестным по роли конокрада 
Красавчика из фильма «Зе-
леный фургон». Он был на 7 
лет ее моложе и тоже боролся 
с алкогольной зависимостью. 
К тому же у него была еще 
давняя юношеская влюблен-
ность в Печерникову. В 1997 
году, после совершеннолетия 
младшего сына Михаила, Со-
ловьев ушел к Печерниковой 
окончательно. Они пожени-
лись и обвенчались. Семейно-
го счастья им было отмерено 
всего три года. Говорят, все 
это время они либо пили, либо 
лечились от алкоголизма.

В каждом интервью актриса 
обязательно рассказывала о 
том, как 24 декабря 1999-го 
вместе с Александром она 
должна была пойти на пре-
мьеру. Но Соловьев пошел 
один и не вернулся. И че-
рез несколько дней тоже… 
Не появился он и на Новый 
год. Печерникова обзванива-
ла морги и больницы - без-
результатно.

Через месяц после исчез-
новения мужа ей позвонили 
из милиции и пригласили в 
морг Склифа на опознание. 

Соловьев умер от черепно-
мозговой травмы, несовме-
стимой с жизнью. То ли его 
избили, то ли это был не-
счастный случай - до исти-
ны добраться не удалось. Три 
недели он пролежал в морге 
никем неопознанный. В день 
его похорон умер отец Пе-
черниковой, после чего она 
попала в клинику неврозов.

После этого актриса отго-
родилась ото всех, почти ни 
с кем не общалась. А через 12 
лет случилась новая беда - у 
нее обнаружили рак гортани. 
Лечилась в Институте Гер-
цена, ей сделали успешную 
операцию. Рядом была род-
ня и подруги, которые ее 
поддерживали. Только бла-
годаря им она тогда и выка-
рабкалась. Но болезнь по-
стоянно о себе напоминала.

«Счастье - это когда 
тебя понимают», - зна-
менитая цитата из «До-
живем до понедельни-
ка». Мир ее отчаянно 
не понимал. Ей хоте-
лось покоя и тишины - 
так появился дом в деревне. 
Это был побег - от боли и 
страданий. 

ПоДрУга нИна
- Нет, она не страдала от 

того, что ее забыли, - уверя-
ет Нина, подруга и компа-
ньонка Печерниковой. - Ее 
близкие, слава богу, живы - 
брат, сестра, племянница, 
двоюродные внуки. Ира 
регулярно приезжала в 
Москву. А у нас тут кра-
сота, в саду цветы, есть 
свой огородик, кошка…

Нина появилась в жиз-
ни актрисы как-то сама 
собой:

- Мы знакомы больше 
40 лет, я была ее поклон-
ницей. А стали вместе жить, 
как Саши Соловьева не ста-
ло. Она попросила меня по-
жить с ней, чтобы не быть 
одной. И в результате я ей 
стала почти как сестра. Я на 
5 лет ее моложе.

Все свое имущество Пе-
черникова завещала родной 
сестре. Только роскошной 
квартиры на Тверской давно 
нет - в свое время актриса ее 

продала, купив более скром-
ную на Красных Воротах. 

«Советская Одри Хеп-
берн», как ее называли 
когда-то, ушла, обретя дол-
гожданный покой. Остались 
в прошлом проблемы с ал-
коголем, отступил рак, при-
тупилась боль от потери лю-
бимого. В середине сентября 
она должна была представ-
лять на фестивале «Амурская 
осень» фильм «Земля Эльзы» 
- после долгого перерыва она 
сыграла главную роль в дуэте 
с Вениамином Смеховым, эту 
ее работу начали хвалить еще 
до премьеры. И в этот момент 
судьба нанесла ей последний 
удар.

После прощания тело Пе-
черниковой кремировали. 
Прах захоронят на Вагань-
ковском кладбище - там се-
мейная могила, где погре-
бены родители актрисы и 
третий муж Александр Со-
ловьев.

Утрата

видео прощания 
с другим актером, 
который ушел в эти дни, - 
борисом Клюевым, - на сайте
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В фильме «Земля Эльзы» Ирина 
Печерникова и Вениамин Смехов сыграли 
женщину и мужчину, которых угораздило 

влюбиться на старости лет. Эта роль 
могла стать началом триумфального 

возвращения актрисы в большое кино. 
Но премьера пройдет уже без нее.

Одна жизнь и много горя 
«советской Одри Хепберн»
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Одна 
из первых  

ее киноролей  
так и осталась главной 

(кадр из фильма 
«Доживем  

до понедельника»).

лУЧшИе ролИ
✓  «Доживем до понедельника», 1968 (Наталья 

Сергеевна)
✓  «Вариант «Омега», 1975 (Елена Скорина)
✓  «Два капитана», 1976 (Мария Татаринова)
✓  «Земля Эльзы», 2020 (Эльза, по-

следняя киноработа Печернико-
вой, фильм впервые покажут 
на  фестивале «Амурские вол-

ны» в сентябре).

Ирина Печерникова  
два года назад  

на кинофестивале 
«17 мгновений» имени 
Вячеслава Тихонова. 
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Любовь АРБАТСКАЯ 
(«КП» - Иркутск»)

Государство постоянно путает за-
конопослушную жительницу Читы с 
убийцей - женщиной из другого го-
рода: у них совпадают имя, фамилия, 
отчество и дата рождения.

- Верните мою жизнь! - 33-летняя 
Елена Сергеева из Читы - психолог в 
управлении железной дороги Забайка-
лья, счастливая мама 11-летней дочки. 
Как говорится, «не привлекалась, не 
участвовала, не состояла». Правда, в 
это поверят лишь те, кто знаком с ней 
лично. А потенциальные работодатели 
и чиновники привыкли верить справ-
кам с печатями, в которых говорится, 
что женщина с таким именем, фами-
лией, отчеством и датой рождения - 
злостная должница и преступница, 
мотающая срок за убийство. Семь лет 
Елена доказывет, что ее принимают 
за двойника!

ЗДРАВСТВУЙТЕ, Я ВАША ТЕЗКА
- Портал «Госуслуги» проверяю каж-

дый день, - рассказывает Сергеева. - 
Вот сейчас якобы за мной числится 
задолженность по кредиту в 507 тысяч 
рублей. Но долг этот не мой! И суди-
мость за убийство - тоже.

В 2013 году Елене пришло оповеще-
ние из банка: «Ваша карта заблокиро-
вана. Денежные средства списаны в 

счет долга». Елена испугалась, когда 
вскоре после этого ей позвонили от 
коллекторов.

- Мы знаем, где ты живешь! Возвра-
щай деньги, - угрозы сыпались и днем 
и ночью.

В банке, куда Елена пришла за разъ-
яснениями, слушать ее не стали. Мол, 
санкции наложили судебные приста-
вы, с них и спрос.

- Вы брали два больших займа, когда 
находились в Иркутской области, - ко-
ротко пояснили приставы.

- Я ни разу там не была и тем более 
в долги не влезала! - отвечала Елена.

Что за фокус, разобрались быстро. 
В базе данных обнаружилась вторая 
Елена Сергеева - полная тезка первой. 
Совпала и дата рождения - 12 января 

1987 года. Но только одна появилась 
на свет и живет в Забайкальском крае, 
а ее двойник - в Иркутской области. 
Последняя и набрала кредитов.

КРИМИНАЛЬНЫЙ СЮРПРИЗ
- Должника идентифицировали по 

имени и дате рождения, а паспортные 
данные, номера ИНН и СНИЛС не 
проверили, - говорит Елена из Читы.

Приставы пообещали, что  Елену 
внесут в базу двойников, и подобное 
не повторится. Но минуло полгода, и… 
счет снова заблокировали.

- Счета арестовывают минимум 
дважды в год. В марте списали с кар-
ты 59 тысяч рублей, - говорит Елена.

Деньги вернули спустя месяц. И как 
только это произошло, у Елены тут же 
образовался новый долг.

- На этот раз - 507 тысяч, - говорит 
женщина. - Самое странное, в испол-
нительном документе теперь указаны 
данные уже моего паспорта и СНИЛС. 
Как это произошло? При этом на пор-
тале «Госуслуги» еще высвечивается 
интересная приписка: «Ваши ФИО 
и дата рождения могут совпадать с 
данными другого человека. Уточните 
наличие задолженности у судебного 
пристава». Уточнила. Пришел ответ: 
«Это ошибка, все исправим». До сих 
пор жду…

Еще больше Елену беспокоит, что 
на ней висит чужая судимость.

- Откликнулась на вакансию, но при 
трудоустройстве было условие - справ-
ка из МВД об отсутствии судимости. 

Мне выдали документ: «Осуждена 
15.09.2016 за убийство на 8 лет лише-
ния свободы. Сведений об освобожде-
нии и о факте уголовного преследова-
ния либо о прекращении уголовного 
дела не имеется». Меня снова перепу-
тали с той женщиной, из-за которой 
арестовывают банковские счета, - го-
ворит Елена. - Опять совпали ФИО, 
дата рождения, а главное, суд проходил 
в том самом городе, откуда родом мой 
двойник.

Елена обращалась в прокуратуру, 
но оттуда дело снова уходило судеб-
ным приставам. Тогда она написала 
в приемную Президента России, ко-
торая может обратиться в прокура-
туру с просьбой провести детальную 
проверку.

- Если проверка раз и навсегда уста-
новит истину, я смогу вернуть себе 
свою жизнь, - вздыхает Елена.

В приемной Президента Российской 
Федерации в Забайкальском крае «КП» 
подтвердили, что обращение от Елены 
Сергеевой им поступало, и пообещали 
разобраться в этой истории.

Игорь ЛЬГОВ, кредитный юрист:
- Подобная история случалась в Приангарье. Суд вынес решение о взыскании долга 

с жительницы Владивостока, кредиторы обратились к судебным приставам, те - в 
банк, а банк по ошибке выдал счета ее двойника из Иркутска (также полностью 
совпадает имя и дата рождения). Кто есть кто, выяснили по данным ИНН, СНИЛС 
и месту проживания. Чтобы снять задолженности, нужно с этими документами 
обратиться в банк. Но универсальной бумаги, которая раз и навсегда избавит от 
судебных взысканий из-за двойника, нет. Счет могут арестовать, если должницу 
снова идентифицируют только по имени и дате рождения, не уточнив остальные 
данные. Одно из решений - сменить фамилию. А что касается судимости, то надо 
обращаться в суд. Поднимать материалы того уголовного дела, юридически уста-
навливать все расхождения в данных двойников.
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Не за ту меня 
принимаете!

Как быть, если вам 
приписали налог 
на чужое жилье, 
читайте на сайте

 ■ КОММЕНТАРИЙ СПЕЦИАЛИСТА

Выход есть - сменить фамилию

 
На то, чтобы доказать 

приставам, что это не ее долги, 
Елена тратит массу времени. 

КОММЕНТАРИЙ  
СУДЕБНЫХ ПРИСТАВОВ

- С историей Елены действительно зна-
комы, - поясняют «Комсомолке» в пресс-
службе УФССП по Забайкалью. - Наше 
предположение - на каком-то этапе за-
кралась техническая ошибка в данные 
на сайте «Госуслуги». Будем разбираться 
дальше.

Елена Сергеева уже  
и не представляет, 

когда приставы отстанут от нее 
и прекратят блокировать  

счета за долги ее полной тезки.
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 ■ ЗАВУчА НА НИХ НЕТ!

Александра ШОПЕНКО  
(«КП» - Сахалин»)

Мальчика отправили  
на домашнее обучение.

Разгонять собравшихся под 
окнами школы директор Алек-
сандр Павлов никогда бы не 
рискнул, ведь «они ж дети!». В 
минувшую пятницу на вовсе не 
одиночный пикет вышла почти 
вся третья параллель школы 
№ 21 Южно-Сахалинска. «Я тоже 
имею право спокойно учиться», 
«Я не хочу смотреть, как душат 
и бьют моих одноклассников», 
«Мне страшно ходить в школу!» - 
распечатанные на типографском 
принтере плакаты держали в ру-
ках милые мальчики и девочки 

и с радостью позировали фото-
графам. А чуть поодаль стояли 
люди, реально управляющие про-
цессом,  - женщины из родитель-
ского комитета. Дергать за ни-
точки школьного самоуправления 
они устали, да и бессмысленно 
это оказалось - одноклассник их 
детей, всешкольно известный ти-
ран Вася, победоносно вернулся 
в школу.

Еще в прошлом году он вся-
чески угнетал свободу слова и 
мысли в своем классе - бил несо-
гласных с его точкой зрения, ки-
дался ножницами в тех, кто остро 
критиковал его, и душил тех, кто 

высказывал недовольство проис-
ходящим. Приняв консолидирован-
ную позицию, родителям 3-го «А» 
удалось получить запрет на его 
появление в школе. В итоге медко-
миссия признала, что маленькому 
тирану лучше учиться на дому, а 
его маме пришлось идти на уступ-
ку подавляющему большинству.

Но все это время мальчик не 
оставлял реваншистские настрое-
ния, и когда срок запрета истек, 
а пришлось это на начало нового 
учебного года, он явился в школу. 
Юный диктатор, управы на которо-
го не нашли ни в органах опеки, 
ни в департаменте образования, 

продолжил тяжелой рукой наво-
дить свои порядки.

Остановить этот террор могла 
только акция массового непови-
новения. Под диктовку родитель-
ского обкома дети нарисовали 
плакаты, а тем, у кого рука не 
поднялась это делать, раздали 
распечатанные. 3 сентября в бое-
вом построении они расположи-
лись под окнами школы. Потом 
под зорким оком телекамеры ди-
ректору пришлось отчитываться 
перед родителями в актовом за-
ле. Чтобы успокоить взбудора-
женные родительские массы, на 
выручку к нему приехала вице-

мэр Южно-Сахалинска Елена 
Федорова.

- В прошлом году, как нам ка-
залось, эта ситуация была пол-
ностью разрулена. Понимая, что 
точка не поставлена, проводим 
служебное расследование. Будет 
принято решение по правильности 
работы педагогического коллекти-
ва и руководства школы, - заявила 
Федорова по окончании дебатов с 
матерями угнетенных школьников.

Им удалось найти консенсус - ди-
ректор подписал приказ, отправив-
ший Василия на домашнее обуче-
ние. Родители и дети возликовали, 
но, по информации источников, 
близких к Василию, он готовит 
асимметричный ответ. Каким он 
будет, не могут предположить да-
же в близлежащем травмпункте.

Школьники вышли на пикет, чтобы свергнуть 
тиранившего их одноклассника
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+ 3,8 млн руб.

- 5 млн 
руб.

Полина Гагарина и ее одно
именное ООО, которое зани
мается концертной деятельно
стью, получили прибыль 7,6 млн 
рублей.

Известная журналистка 
Тина Канделаки 

общается с главными 
ньюсмейкерами страны. 
Инсайды и эксклюзивы  

в прямом эфире Радио «КП».

Бизнес Ольги Бузовой, не связанный 
с концертами, продолжает терпеть 
убытки: так, рестораны звезды 
«Дома2» разорили ее на 19 мил
лионов рублей, а собственная 
линия одежды (совладельцем этой 
компании, кстати, до сих пор числит
ся бывший муж Дмитрий Тарасов)  на 
1,3 миллиона.

Компания «ШнурОК», которой 
лидер «Ленинграда»  Сергей 
Шнуров владеет напополам с 
бывшей женой Светланой Ко-
стицыной и через которую про
водит часть своих контрактов, за
кончила год в плюсе  с прибылью 
в 13 миллионов рублей.

Самым успешным бизнесменом 
оказался Филипп Киркоров. 
У попкороля два прибыльных 
предприятия: музыкальный лейбл 
«Филипп Киркоров Продакшн» и 
ООО «Филипп Киркоров Корпорейшн». 
Первая компания из 26 сотрудни
ков, которая выпускает песни и 
организует концерты, в 2019м 
заработала 85 миллионов руб
лей (увеличив на 59 миллионов 
показатели 2018 года). Ею Кир
коров владеет единолично.

Вторая организация, у которой 
схожий вид деятельности, принесла 
прибыль 61 миллион рублей (здесь 
у певца доля в 90%).

А вот третье предприятие артиста  
собственная линейка одежды  убыточно: 
в прошлом году ООО «Филл ФО Ю» ушло 
в минус на 86 тысяч рублей.

Алена МАРТЫНОВА

«Комсомолка» 
изучила финансовую 
отчетность знаменитых 
предпринимателей.

Песни-пляски артистов, 
реклама в Инстаграме и на 

ТВ в большинстве случаев 
оплачиваются не из рук в ру-
ки, как было в девяностые 
и нулевые, а строго по до-
говору. Многие звезды ра-
ботают как индивидуальные 
предприниматели, и их фи-
нансы - тайна за семью пе-
чатями. А вот доходы юрлиц 

(в этом случае открываются 
ООО, ЗАО, ОАО и другие 
формы организаций) можно 
найти и в открытом доступе. 
Сайт kp.ru публикует итоги 
бухгалтерской отчетности 
знаменитостей за 2019 год - 
эти данные появились со-
всем недавно.
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Звездная пыль

+ 146 млн 
руб.

+ 7,6 млн руб.

Иосиф Пригожин не зря 
жаловался на финансовые 
сложности. Продюсер пого
рел на доставке продуктов пи
тания: ООО «Гуд Фуд Стайл», 
которым Пригожин владеет 
вместе с Эмином Агаларо-
вым, потерпело убытки почти 
на 5 миллионов.

О том, как звезды 
приспосабливались 

к новым 
коронавирусным 

реалиям, 
как выживали 

и сколько 
зарабатывали, 

читайте на сайте

+ 234 тыс. руб. 

+ 13 млн руб.

- 20,3 млн руб.

Попсовые бизнесмены:

Киркоров заработал за год 146 миллионов, 
а Пугачева терпит убытки

Ксения Собчак и ее реклам
ные агентства ООО «Лидерс» и 
ООО «Джун энд Джулай» зарабо
тали суммарно 3,8 миллиона руб
лей (по 3,5 миллиона и 315 тысяч 
рублей соответственно).
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А вот у Примадонны де
ла идут далеко не так 
бойко. Большинство 
ее компаний дав
но закрыты, на 
плаву остались 
лишь две. Тур
агентство АО 
«КарайЭКО», 
совладелицей 
которого явля
ется Алла Пу-
гачева, не пока
зывало прибыли с 
момента основания 
в 2013 году. За про
шлый год его убытки со
ставили 163 тысячи рублей. 
Другой бизнес Аллы Борисовны  ООО 
«АБП», которое занимается «деятельно
стью в области радиовещания», вышло в 
прибыль: плюс 234 тысячи.
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Константин ГЛЫБА

Бешеная популярность 
свалилась на них как 
снег на голову. И так 
же стремительно 
сошла на нет.

Все в жизни стремительно 
меняется: на смену советской 
эстраде приходили патлатые 
рокеры, потом попса новой 
волны, теперь повесткой за-
правляют рэперы. Однако пре-
лесть этого мира в том, что 
есть все-таки незыблемые ве-
щи. Вечная и неповторимая 
классика. Хиты из 90-х до сих 
пор востребованы не только на 
тематических дискотеках, 
но и в современных сериалах 
(«Ольга», «Чики») - доволь-
но часто там звучат «песни 
нашей молодости». А ведь не-
которые группы и солисты, 
подарившие стране шлягеры, 
сгинули в пучине забвения. 
«КП» вспоминает культовых 
артистов девяностых и вы-
ясняет, где они сейчас.

Алиса Мон
Ее «Алмаз» стал одной из 

вершин поп-творчества 90-х. Но 
Алисе Мон, бывшей солистке 
группы «Лабиринт», несметных 
богатств и взлета карьеры не 
принес. В прошлом году певица 
отметила 55-летие  - и мало кто 
знает, что с ней происходило по-
следние 30 из них. Разорвав от-
ношения с продюсером Андреем 
Неклюдовым, она осталась ни с 
чем. И зарабатывала нечастыми 
и скромными концертами. 
Несколько лет назад 
Мон пришла в шоу «На 
десять лет моложе» 
(Первый канал), где 
над ее внешностью 

поколдовали косметологи, сто-
матологи, пластические хирурги.

Артистка пробовала пройти 
кастинг в шоу перевопло-

щений «Один в один» 
(не вышло), записа-

ла новую песню 
с молодым кол-
легой по про-
звищу ANAR и 
исполнителем 
Сергеем Ноя-
брем. После 
двух разводов 
Мон не торо-
пится снова 

выходить замуж, 
хотя вовсе не 
против отноше-
ний. Воспитала 
сына Сергея  - 
ему уже 30.

Забытые звезды 90-х

Реально 
красивые:  

десять молодых 
актрис, которым 
прочат большое 

будущее - на сайте
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«Белый 
орел»
Основанная бизнесменом 

Владимиром Жечковым (он, 
собственно, и солировал) группа 

«Белый орел» прославилась хитами 
«Как упоительны в России вечера» 
и «Потому что нельзя быть красивой такой». С 2016 года 
после смены нескольких вокалистов (Михаил Файбушевич, 
Александр Ягья, Леонид Лютвинский) главным голосом группы 
стал Денис Косякин - друг основателя Жечкова.

В начале этого года группа давала гастроли в Германии в рам-
ках «Дискотеки «Авторадио», а 9 Мая «Белый орел» выпустил 
монохромное видео на композицию «На краю» и посвятил его 
ветеранам войны. Денис Косякин 2 августа отмечал на улицах 
Москвы День ВДВ.

Лариса 
Черникова

Среди людей, которым больше 25 лет, 
сложно найти тех, кто не помнит песни 

«Я люблю тебя, Дима», «Одинокий волк», «Да ты не смей-
ся». Выпускница Гнесинки Черникова взяла фамилию у мужа-
предпринимателя, который сильно вкладывался в раскрутку молодой 
и перспективной 19-летней девушки. А в 1996 году Андрея Чер-
никова обнаружили мертвым с огнестрельным ранением головы на 
могиле его отца. Черникова продолжила карьеру, посвятила убитому 
мужу песню, работала на «Открытом радио» и вплоть до начала ну-
левых выпускала альбомы. А потом познакомилась с американским 
предпринимателем Джеймсом Файором. Улетела жить к нему, 
вышла замуж, в 2005 году родила сына Кирилла. Развелась с ино-
странцем, потому что он пил, осталась жить в Техасе и увлеклась 
йогой, сыроедением и восточными практиками. Жила в Таиланде. 
В 2017 году выпустила альбом «Закон ОМ», где исполняла мантры 
на санскрите. В эфире в «Пусть говорят» Лариса призналась, что 
ищет донора спермы для того, чтобы родить второго ребенка.

45-летняя певица по-прежнему потрясающе выглядит и даже 
снимается в кино: год назад на большие экраны вышла музыкаль-
ная комедия «Веселые гастроли на Черном море», где Черникова 
сыграла одну из главных ролей. Живет с сыном в США, в качестве 

хобби поет в Хьюстонском симфоническом оркестре.
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В историю 
российской 
поп-музыки 

Алиса попала 
благодаря всего 
одной песне - 

«Алмаз».

«Божья коровка»
Коллектив, который прославила песня 

про гранитный камушек в груди, выпустил 
13 альбомов. Последний из них вышел в 
2019 году. Солисты Владимир Воленко 

и Наталья Шоколадкина работают, как 
завод: он пишет песни и музыку, она шьет 

костюмы для группы и играет на нескольких инстру-
ментах. У группы есть канал в YouТube, в 2018 году 
с гастрольным туром они объехали Белоруссию. 
Воленко и Шоколадкина не только творческий, 
но и семейный тандем. У пары есть сын Владимир 
(12 лет) и дочь Даша (15 лет). Последние пять ме-

сяцев группа живет без концертов (с поправкой на выступление на 
«Славянском базаре-2020») из-за коронавируса.

«Вирус!»
«Ну где же ваши ручки?», «Ты 

меня не ищи», «Попрошу тебя» и 
другие вирусные хиты этой команды 
взрывали танцполы дискотек конца 
девяностых - начала нулевых. «Ви-
рус!» активен до сих пор! Бес-
сменная солистка зеленоградского 
коллектива Ольга Лаки (Козина) 
вместе с коллегами записывает но-
вые песни и выпускает альбомы - в 
2017 году вышла пластинка «Навстре-
чу мечте», часто приходит в утренние 
радио- и телеэфиры, выпускает клипы 
(последний - в прошлом году).

После снятия режима изоляции 
«Вирус!» принимал участие в свод-
ном концерте звезд дискотек 90-х 
(с Юлей Волковой, «Дискотекой Ава-
рия» и проч.), а пару недель назад 
музыканты спели на сцене «Славян-
ского базара» в Витебске.
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Теперь хиты 
группы поет 

Денис Косякин.

«Божья 
коровка» - 
семейное 

предприятие 
Владимира 
и Натальи.

Солисты, конечно, 
изменились. Но стареть 

категорически отказываются.

Алиса Мон  
сделала пластику,  
а Лариса Черникова  
поет в хоре  
Хьюстона 

Певица тогда сводила мужчин  
с ума да и сейчас отлично выглядит.
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Павел Прилучный  
и Агата Муцениеце

Актер Павел Прилучный отдал 
в первый класс частной школы 
«Лидеры» сына Тимофея. Обу-
чение будущего лидера обой-
дется родителям в скромные 
по звездным меркам 35 тысяч 
рублей в месяц. Мама перво-
клашки актриса Агата Муцениеце тоже при-
сутствовала на торжественной линейке. Но 
совместных фото по понятным причинам пара 
не выложила.

Юлия Пересильд  
и Алексей Учитель

Возлюбленная режиссера Алексея Учителя, ак-
триса Юлия Пересильд, тоже повела дочерей Аню 
(11 лет) и Машу (8 лет) в школу - в пятый и пер-
вый. В обычную школу рядом с домом. Поми-
мо совместного фото, Юлия выложила большой 
пост-рекомендацию для родителей первоклашек, 
желающих, чтобы учеба их детей не превратилась 
в хождение по мукам.

«Во-первых, надо бы полюбить эту школу вам, 
дорогие родители, и изначально идти туда с откры-
тым сердцем, - уверена актриса. - Наверняка будет 
много чего, но важно не утрировать! Во-вторых, 
подружиться с другими родителями, как бы не-
просто это ни было, все люди разные, кто-то будет 
настроен негативно, но важно научиться договари-
ваться. В-третьих, дружите с ребятами из класса».

Гарик Харламов и Кристина Асмус
Комик Гарик Харламов в одиночку отвел дочь Настю в 

первый класс школы «Президент» в подмосковной Жуковке, 
обучение в которой стоит 180 тысяч рублей в месяц (с четырех-
разовым питанием, сопровождением психолога и медицинским 
обслуживанием).

«Ну, понеслась!  - подписал фото счастливый, но одинокий 
отец. - Первый раз в первый класс! Анастасия Игоревна Харла-
мова - первоклашка».

А в Инстаграме бывшей супруги Гарика Кристины Асмус 
только свежие фото со съемок нового шоу «Золото Геленджи-
ка», которое актриса ведет вместе с Тимуром Родригезом и 
Иваном Охлобыстиным,  - 
вероятно, из-за работы ак-
триса не может быть рядом 
с дочерью.

Яна Рудковская  
и Евгений Плющенко

Прославленный родителями на весь 
интернет Саша Плющенко (7 лет), сын 
фигуриста Евгения Плющенко и продю-
сера Яны Рудковской, тоже отправился в 
первый класс. Гном Гномыч, как зовут 
его родители и некоторые подписчи-
ки, вопреки кривотолкам и наговорам 
улыбается, сидя за первой партой в по-
зе прилежного ученика 1-го «Г» класса 
одной из подмосковных школ.

Максим Галкин и Алла Пугачева
Лиза и Гарри, дочь и сын Примадонны и ее супруга, будут учиться 

в Первой московской гимназии, в 7 минутах езды от замка четы 
в деревне Грязь. Обучение там стоит в районе 170 тысяч рублей 
в месяц за одного ребенка. Исторический момент Галкин фик-
сировал на видео.

- Теперь можно готовиться к выпускному! - сказала Алла, ко-
торая выглядела посвежевшей и счастливой.

Из жизни звезд

Наша мама громко плачет
И вздыхает целый час.
Наступила осень, значит.
Я пошел в четвертый класс.

Школа выжмет наши соки
За каких-нибудь три дня,
Пока все мои уроки
Дома делает родня…

Выпив стопку без закуски,
Дед схватил карандаши
И на кухне учит русский,
Повторяя «жи» и «ши».

Папа гуглит в интернете
Про Евфрат и Арарат
И мне пишет в туалете
На коленке реферат.
И бабуле моей даже
Дали краски и альбом.

Мол, давай, рисуй пейзажи -
Чаек в небе голубом.

Дядя взял фасоль, веревку,
Пластилин, презерватив,
Два каштана, сторублевку,
Скрепки, фотонегатив,

Две салфетки, туалетку... -
И из этой чепухи
Мастерит сидит поделку...
А потом учить стихи…
Кот Василий где-то бродит.
Младший брат притих в углу.
Тетя формулы выводит
Вместе с мамой на полу.

Ну а я в песочке роюсь
И гоняю во дворе.
И - все правильно - готовлюсь
Таким образом к физ-ре.

 ■ ГОРЯЧИЕ РИФМЫ

Всей семьей пошли 
мы в школу
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Алла Пугачева отвела детей в 1-й класс:

Теперь пора готовиться 
к выпускному!
Константин ГЛЫБА

Не все дети знаменитостей будут 
учиться в элитных дорогих 
заведениях - кое-кто выбрал 
ближайшую к дому школу.

Павел КЛОКОВ

Корреспондент «КП» записал в блокнот чая-
ния одного из своих малолетних родственников.
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Больше 
историй - 

на kp.ru 
в разделе «Звезды»
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Андрей ВДОВИН

Капитан «Спартака» 
рассказал «КП»  
о том, можно ли 
шутить с Черчесовым, 
о лидерстве  
красно-белых  
и о том, готова ли 
была команда сняться 
с чемпионата.

Ни Слова о Судьях
- «Спартак» - на первом 

месте в новом чемпионате 
России, и это удивительно. 
Кокорин лечится, Урунов - 
на скамейке, Рассказов - в 
запасе, Тиль выходит на не-
сколько минут… Но вы - ли-
деры. За счет чего?

- Психология. Нас Доме-
нико собрал и сказал: «Мы 
начинаем с чистого листа». 
Тот сезон и 7-е место - уже 
прошлое. А сейчас мы мо-
жем начать все сначала». 
Если честно, мы в прошлом 
сезоне уже просто изо всех 
сил ждали, когда 30-й тур 
пройдет и вместе с ним за-
кончится и тот чемпионат, 
и все обнулилось. Чтобы 
сбросить с себя весь его 
негатив. И сейчас словно 
вздохнули заново, свобод-
но.

- Вы стали более атакую-
щей командой. Это тоже пси-
хология?

- В том числе. Мы начина-
ли набирать очки, а с побе-
дами пришла уверенность, 
что мы можем и должны 
быть наверху. Футбол - все-
таки атакующая игра.

- Если бы не та самая ничья 
с «Сочи» с двумя пенальти, 
вообще шли бы с отрывом.

- Здесь стоп. Я уже го-
ворил после матча, сейчас 
тоже хочу повторить: мы в 
команде договорились су-
дей публично не обсуждать. 
У них своя работа, у нас - 
своя.

- Я не про судей. Я про тот 
момент, когда Леонид Федун 
объявил о возможном снятии 
«Спартака» с чемпионата.

- Я понимаю Леонида 
Арнольдовича - он только 
что посмотрел матч и все, 
что там происходило, был 
на нервах, на эмоциях, вы-
сказался сгоряча. Это нор-
мально - живой человек, 
которому небезразлично 
то, что происходит. Но мы 
представляли себе это так: 
пройдет время, и все при-
дет в норму. На следующий 
день все поняли, что сни-
маться «Спартак» не будет. 
Хотя был один момент, ког-
да я задумался: а что, если 
это вдруг произойдет? Ре-
ально ли вообще сняться с 
чемпионата? Как это будет 
происходить? Что будет по-
том?

- Хотя бы на миг мелькнула 

мысль: ну вот, в КФК при-
дется играть?

- Меня КФК не испугать. 
Я и там играл, и во второй 
лиге, и в первой.

«ЗеНит», Соболев, 
ЧерЧеСов

- Вас не утомили весь 
этот шум и скандалы вокруг 
«Спартака»?

- А когда-то было по-
другому? Я в клубе с 2017 
года, и ни одного дня 
не помню, чтобы вокруг 
«Спартака» была тишина. 
Это нормально, «Спартак» - 
это команда, которая инте-
ресует всех. И тех, кто пере-
живает за нее, и тех, кто ей 
завидует.

- Кажется, сейчас пришли 
времена, когда самый прин-
ципиальный соперник для 
«Спартака» - это «Зенит»?

- У «Спартака» есть не-
сколько принципиальных 
соперников. Большое дер-
би с ЦСКА, историческое 
дерби с «Динамо», для меня 
лично очень важные игры 
с «Локомотивом»… В этой 
череде и Дерби двух сто-
лиц. «Зенит» - действующий 
чемпион, для меня как для 
спортсмена матчи с ним не 
могут быть непринципиаль-
ными.

- Но когда Соболев толка-
ется с Дзюбой, такое впечат-
ление, что есть «Зенит» и все 
остальные.

- Это эмоции, накал и 
страсть важного для нас 
матча. Во время таких игр 
часто бывают такие стычки. 
У меня тоже были. Это нор-
мально для таких матчей.

- Вы вообще поняли всю 
эту историю с Соболевым и 
Дзюбой?

- Я не вижу там глубокого 
конфликта. У меня были на 
поле и хуже столкновения, 
но главное, чтобы это там 
же на поле и оставалось. 
Я рад, что все в итоге раз-
решилось, все поговорили 
друг с другом и тема исчер-
пана.

- Александр Соболев про-
изводит впечатление очень 
добродушного парня, но при 
этом довольно разговорчи-
вый в интервью. Про вас 
как-то говорил, что не видел 
футболиста, который больше 
вас мог бы съесть. Обиделись 
тогда?

- Ха! Действительно много 
говорит. Но он не со зла, 
а, наверное, потому, что в 
футбол начал только по-
завчера играть. Нет, я не 
обиделся, но сказал ему, 
что несолидно это - гово-
рить такие вещи. Что под-
колоть или пошутить - это 
нормально, но надо пони-
мать, когда и где это делать. 
И кого подкалывать!

- Вы над кем никогда не 
будете шутить?

- Вопрос не над кем, во-

прос - когда. В той же сбор-
ной у нас такая атмосфера, 
что мы можем перешучи-
ваться и с тренерским шта-
бом. С тем же Станиславом 
Саламовичем Черчесовым у 
нас было немало разгово-
ров по душам, где мы мог-
ли и «Амкар» вспомнить, 
и многое другое. Но если 
рядом посторонние, если 
рядом камеры и журнали-
сты, ты должен понимать 
это и держать дистанцию.

«ФиореНтиНа», цеНа, 
«лоКомотив»

- Открываем новости, чи-
таем: «Фиорентина» следит 
за Джикией». Вы чувствуете, 
как она следит за вами?

- Читал несколько дней 
назад. «Фиалочки»… У кого 
как, но мне приятно, когда 
пишут, что следят за мной, 
что рассматривают мою 
кандидатуру, тем более та-
кие серьезные команды, как 
«Наполи» или «Фиоренти-
на» - тоже клуб с богатой 
историей. В таком интересе 
ведь тоже есть определен-
ное признание и оценка 
твоей игры. Но я - футбо-
лист «Спартака». Сегодня 
я здесь нужен. И сегодня я 
здесь счастлив.

- Вы знаете цену, которая 
на вас указана в трансфер-
маркете?

- Сейчас 9 млн евро. Была 
10 млн.

- Ого, вы так плот-
но следите?

- На самом де-
ле нет. Просто 
на днях попа-

лась таблица, как 
изменилась цена 

игроков «Спартака» 
после пандемии. Увидел, 
что на меня немного упала. 
Но мы же понимаем, что все 
это очень условные цифры. 
Смотришь, за какие беше-
ные десятки миллионов в 
Европе даже в это время, 
после пандемии, покупа-
ют и продают футболистов, 
игравших всего полгода-
год, и не можешь понять, 
откуда они вообще берут та-
кие цены. А есть трансферы 
очень хороших игроков за 
скромные деньги. Я не по-
нимаю, как формируются 
цены на футболистов, здесь 
столько факторов, что все 
их учесть невозможно. По-
этому я к любым публика-
циям о суммах трансферов 
и зарплат отношусь очень 
спокойно.

меЧта о евро
- Кажется, вы должны были 

быть больше всех расстроены, 
что из-за коронавируса пере-
несли Евро-2020.

- Это действительно так. 
Я очень мечтаю о большом 
турнире сборных. На ЧМ-
2018 у меня получился от-
пуск из-за травмы, и я ждал 
Евро-2020 как одно и самых 
важных для меня событий. 
И сейчас продолжаю ждать. 
Если бы мне сейчас пред-
ложили: ты потеряешь не-
сколько месяцев из жизни, 
но телепортируешься в май 
2021-го, чтобы готовиться 
и играть на чемпионате Ев-
ропы, я бы наверное согла-
сился.

«хоЧу Забить  
одиН гол»

- Впереди перерыв в чем-
пионате, но матчи со сборной 
России против Сербии и Вен-
грии. Какие чувства сейчас, 
когда сборная собирается 
впервые за 9 месяцев?

- Очень жду, очень соску-
чился. Все-таки атмосфера 
в «Спартаке» и сборной от-
личается. В клубе мы каж-
дый день видим друг друга, 
в сборной - много ребят, с 
которыми я общаюсь не так 
часто.

- Сезон только начался. Вы 
перед ним поставили какие-
то цели лично для себя?

- Мы про личные же, да? А 
то про командные я не хочу 
говорить... А для себя у меня 
цель - забить как минимум 
один гол. И избавиться от 
этих желтых карточек не-
нужных и нервов, когда я 
на людей ору во время мат-
ча как дикарь какой-то. А 
потом смотришь на экран 
и сам в шоке: «Это я?!» Но 
я работаю над этим, уже 
спокойнее стал. И, мне ка-
жется, даже судьи это от-
мечают.
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Эмоции 
Георгия 

Джикии порой 
зашкаливают, за что 
он получает желтые 

карточки.

Полную 
версию 
интервью 
читайте 
на сайте… 

георгий дЖиКия: 

Очень жду матчей 
сборной. Соскучился
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Тимофей СТЕПАНОВ

Победой сборной 
Краснодарского 
края завершился 
командный 
чемпионат России 
по рыболовному 
спорту.

Чемпионат России 
в дисциплине «ловля 
карпа» проходил на 
спортивном водоеме 
в Каневском райо-
не. Команда «Кра-
снодарский край-1» 
завоевала золотые 
медали, набрав наи-
меньшую сумму мест 
- 12 баллов и выловив 
более 220 килограмм 
рыбы. 

Такого успеха «кар-
пятники» Кубани 
добивались только 
в далеком 2013 году. 
Второе место завоева-
ла команда Республи-
ки Крым (13 баллов), 
а «бронза» уехала в 
Ставропольский край 
(18 баллов). 

В соответствии с 
правилами рыболов-

ного спорта каждая 
команда состоит из 
трех пар. Водоем де-
лится на три зоны (А, 
В, С), и от каждой ре-
гиональной команды 
путем жеребьевки в 
каждую зону попадает 
одна пара спортсме-
нов. Первое место 
в зоне дает команде 
один балл, второе ме-
сто - два балла и так 
далее. Чемпионом 
России становится 
команда, набравшая 

наименьшее количе-
ство баллов по сумме 
трех зон. 

- Целых шесть лет, 
с 2013 года, кубан-
ские спортсмены не 
завоевывали медалей 
на командных чем-
пионатах России, и 
только в минувшем 
году взяли «бронзу», 
а в 2020 году вернули 
себе звание сильней-
шей региональной 
команды страны в 
дисциплине «ловля 

карпа», - рассказал 
главный тренер сбор-
ной команды Кра-
снодарского края по 
рыболовному спорту 
Артем Колесников. - 
С самого зарождения 
спортивной ловли 
карпа в России ку-
банские спортсме-
ны были лидерами 
и авангардом «кар-
пятников» страны, 
формировали ко-
стяк сборных команд  
России. 

Представители Кубани 
успешно выступили 
на всероссийских 
соревнованиях  
по конкуру.

В деревне Сажино (это в 
Тверской области) на базе 
конно-спортивного ком-
плекса «Конаковские ко-
нюшни» прошли сразу два 
знаковых турнира по конно-
му спорту - всероссийские 
соревнования и лично-ко-
мандное первенство в дис-
циплине «конкур».

Краснодарский край по 
традиции командировал на 
турниры региональную сбор-
ную. Борьбу за награды вели 
шесть кубанских наездников. 

По итогам обоих соревно-
ваний в активе представите-
лей края 10 наград (6 золотых, 
2 серебряных и 2 бронзовых).

Наиболее успешно высту-
пили Оганес Амалян, Алек-
сандр Червинский, Аркадий 
Есаян и Юрий Манукян. 

Кроме этого, по итогам трех 
соревновательных дней пер-
венства России Александр 
Червинский стал абсолют-
ным победителем среди 
мальчиков и девочек, а Ога-
нес Амалян стал абсолютным 
победителем всероссийских 
соревнований в возраст-
ной категории «Мужчины и 
женщины».

 ■ А В ЭТО ВРЕМЯ

Держаться коней

Материалы подготовлены пресс-службой министерства физической культуры и спорта Краснодарского края. Все фото: пресс-служба министерства физической культуры и спорта Краснодарского края.

 ■ КОНКРЕТНО

Благодаря 
нацпрограмме
В краевом Центре 
олимпийской 
подготовки  
по настольному 
теннису появился 
новый инвентарь.

По словам руководи-
теля краевого Центра 
олимпийской подготов-
ки по настольному тен-
нису Марины Гордиен-
ко, в рамках реализации 
регионального проекта 
«Спорт - норма жизни» на 
финансовое обеспечение 
организаций, осуществляю-
щих спортивную подготов-
ку, в нынешнем году Центру 

была выделена субсидия на 
сумму 1 миллион 609 ты-
сяч рублей на реализацию 
программ по спортивной 
подготовке в соответствии 
с федеральными стандарта-
ми спортивной подготовки 
по базовым олимпийским 
видам спорта.

В соответствии с вы-
деленными средствами 
были приобретены мячи 
для настольного тенниса 
(1205 упаковок), резино-
вые накладки для ракеток 
(160 штук), а также про-
фессиональные ракетки 
для настольного тенниса  
(14 штук).К «золоту» команду региона привел главный тренер Артем Колесников.

На прошедших 
состязаниях 
кубанцы завоевали 
десять наград.

  Пароль 
«Рыба-карп»
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ИТОгИ лИчНО-
КОМАНдНОгО 
ПЕРВЕНСТВА РОССИИ 

Маршрут Н - 120 см
1-е место - Червинский алек-

сандр - Ксения (Динской район, ГБУ 
КК «СШор по конному спорту»).

Маршрут Н - 125 см
2-е место - Червинский алек-

сандр - Ксения (Динской район, ГБУ 
КК «СШор по конному спорту»)

КОМАНдНОЕ ПЕрВЕНСТВО:
1-е место заняла команда 

Краснодарского края в составе 
александра Червинского и Юрия 
манукяна;

2-е место - московская область;
3-е место - москва.

Маршрут Н - 130 см
1-е место - Червинский алек-

сандр - Ксения (Динской район, ГБУ 
КК «СШор по конному спорту»).

ИТОгИ ВСЕРОССИйСКИх 
СОРЕВНОВАНИй

Маршрут Н - 120 см
1-е место - оганес амалян - Кай (Крас-

нодар, ГБУ КК «СШор по конному спорту»);
3-е место - аркадий Есаян - Гуччи Пре-

мьер (Краснодар, ГБУ КК «СШор по кон-
ному спорту»).

Маршрут Н - 125 см
1-е место - оганес амалян - Кай (Крас-

нодар, ГБУ КК «СШор по конному спорту»).
Маршрут Н - 130 см
1-е место разделили спортсмены:

✓ оганес амалян - Кай (Красно-
дар, ГБУ КК «СШор по конному  

спорту»);
✓ аркадий Есаян - Гуччи 

Премьер (Краснодар, ГБУ КК 
«СШор по конному спорту»).

По данным министерства физической культуры  
и спорта Краснодарского края. 

СПРАВКА «КП»

Цель регионального проекта  
«Спорт - норма жизни»

(В рамках национального проекта «Демография»)

к 2024 году долю граждан, си-
стематически занимающих-
ся физкультурой и спортом

среди детей  
и молодежи

среди граждан 
среднего возраста

среди людей стар-
шего возраста.

55%

88% 55% 25%

до
увеличить
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Оставьте свой анекдот
на сайте kp.ru в рубрике  

«Анекдоты»!

✱  ✱  ✱
Я такой невезучий, что 

голуби гадят мимо.
✱  ✱  ✱

Гадать по руке просто. 
Посмотри на свою ла-
донь. Если видишь на 
ней деньги - всё хоро-
шо.

✱  ✱  ✱
Израильский телеканал 

купил передачу «Спокой-
ной ночи, малыши». Вме-
сто Хрюши ведущей будет 
Фаршированная рыба.

✱  ✱  ✱
Двоечник Сидоров, 

имеющий за спиной 8 
классов образования, 
неделю посидел с то-
миком «Войны и мир» 
около Педагогического 
университета и нашёл-
таки себе дуру.

✱  ✱  ✱
Сегодня обнаружил ещё 

одно очень полезное свой-
ство маски- в неё можно 
очень не заметно смор-
каться.

✱  ✱  ✱
Чёрный юмор кошек:
- Кто раньше встал, 

того и тапки.
✱  ✱  ✱

Разработан самый гроз-
ный предупреждающий до-
рожный знак: «Внимание! 
Инспектор взял ипотеку»! 

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Что 
общего у монитора с телеви-
зором? 7. Кто из героев певца 
Николая Баскова возглавляет 
конкурс «Кривовидения»? 9. 
Профессия героя рассказа 
«Секционный зал номер четы-
ре» Стивена Кинга. 10. «Муз не-
винных лукавый клеветник» для 
Александра Пушкина. 12. Самый 
распространённый белок в ор-
ганизме человека. 13. Рентген 
финансов. 16. Кто мог сыграть 
главные роли в фильме «Иван 
Васильевич меняет профессию»? 
18. Причина компьютерных про-
блем. 20. Деньги в руках. 21. 
Какая американская певица по-
лучила имя в честь принцессы 
из мультсериала «Кот Феликс»? 
24. Кто из голливудских секс-
символов поёт в группе «Кости 
мертвеца»? 25. «Никто не быва-
ет несчастен только от внешних 
причин» (античный классик). 26. 
Единственное светило с соб-
ственным именем из созвездия 
Волосы Вероники. 27. В каком 

издательстве вышла первая кни-
га рассказов Михаила Зощенко? 

ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Страна, 
названная в честь креветок. 2. 
«Каменное угощение» для не-
чисти из Муромских лесов в 
песне Владимира Высоцкого. 3. 
Весельчак из актёров. 5. Мате-
риал на украшения из морских 
глубин. 6. «Символ бессилья» 
из стихотворения «Её монолог» 
Игоря Северянина. 8. Чудом уце-
левший профессор, поведавший 
читателям всего мира о своём 
пребывании на подводной лодке 
капитана Немо. 11. Драматург 
Григорий ... 14. Стилист помеще-
ний. 15. Вахтёр в метро. 17. Кто 
подарил Александру Пушкину 
фрак, в котором он сделал пред-
ложение руки и сердца Наталье 
Гончаровой? 19. «Обертон» от 
царапин на грампластинке. 22. 
Какой русский скульптор вошёл 
в историю искусства под про-
звищем «Укротитель коней»? 
23. Японский вклад в мульти-
пликацию.

ОТВЕТЫ ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 4. Экран. 7. Йагупоп. 9. Брокер. 
10. Дельвиг. 12. Коллаген. 13. Аудит. 16. Никулин. 18. Глюк. 
20. Нал. 21. Рианна. 24. Гослинг. 25. Сенека. 26. Диадема. 27. 
«Эрато». ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Камерун. 2. Бульник. 3. Комик. 
5. Коралл. 6. Алкоголь. 8. Аронакс. 11. Горин. 14. Дизайнер. 
15. Турникет. 17. Нащокин. 19. Треск. 22. Клодт. 23. Аниме.
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Виктория 
АНДРЕЯНОВА, 

модельер:
- Спортивному 
образу жизни - спортивные 

купальники. Если за углом не таится 
уютный пляж, рекомендую надеть 

короткие яркие шорты, и тогда 
жанр роликов будет сбалансирован.
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Голосуйте  
за понравившуюся вам 

участницу на нашем  
сайте kp.ru в разделе  

«Будь стильной с «КП»!»

ясно                                 облачно                      пасмурно
     дождь                     гроза                              снег

Краснодар +25…+27 +11…+13
Майкоп +25…+27 +11…+13
Ейск +24…+26 +14…+16
Сочи +25…+27 +19…+21

Погода на завтра, 10 сентября

Давление - 762 мм рт. ст.
(норма - 760 мм рт. ст.)
Относительная  
влажность воздуха - 40%
Ветер - 2 м/с, 
восточный
Восход - 05:56       
Заход - 18:45     
Луна убывающая

 день ночь

по данным 
pogoda.mail.ru
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